

Nouvelles

Jacques Saint-Pierre

Numéro 79, automne 2004

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/7201ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (imprimé)

1923-0923 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Saint-Pierre, J. (2004). Nouvelles. *Cap-aux-Diamants*, (79), 65–65.

LE PLUS GRAND TRAVERSIER BRISE-GLACE AU MONDE

Le navire *Père Nouvel*, qui a navigué entre Pointe-au-Père et Forestville de 1962 à 1967, était le plus grand traversier brise-glace au monde au moment de sa mise en service. C'est pour souligner cette page d'histoire qu'un ancien membre d'équipage du bateau, monsieur Roland Lavoie, a pris l'initiative de recueillir des fonds pour réaliser un panneau d'interprétation commémorant son passage dans le Bas-Saint-Laurent. Le Musée de la Mer a pris en charge la conception de ce panneau qui est maintenant installé sur le site du Musée, en face du phare de Pointe-au-Père, non loin du quai où accostait le *Père Nouvel*.



LES MUSÉES DANS NOS SOCIÉTÉS EN MUTATION

Pointe-à-Callière, musée d'archéologie et d'histoire de Montréal organise pour la troisième fois un important colloque de muséologie dans le cadre des Dix-septièmes Entretiens du Centre Jacques Cartier. Sous le thème «Changer : les musées dans nos sociétés en mutation», le colloque, qui réunira des acteurs majeurs du domaine des musées, du patrimoine et du tourisme d'Europe, d'Asie et d'Amérique du Nord, se tiendra les 7 et 8 octobre 2004, à l'Auditorium Maxwell-Cummings du Musée des beaux-arts de Montréal.

Le Centre Jacques Cartier a été créé en 1984 pour promouvoir les activités scientifiques et culturelles intéressant le Québec et le Canada. Les «Entretiens» se déroulent annuellement à Lyon, en France, et tous les quatre ans à Montréal. Pour plus d'informations sur le colloque, on peut consulter le site Web de Pointe-à-Callière (www.pacmusee.qc.ca) ou composer le (514) 872-9150.



POINTE-À-CALLIÈRE

SUCCÈS DU BAL ANNUEL DU CENTRE CANADIEN D'ARCHITECTURE

Le bal annuel du Centre canadien d'architecture, qui se déroulait le 5 juin dernier, a été un franc succès puisqu'il a permis de recueillir plus d'un demi-million de dollars. Quelque 750 personnes issues du milieu des arts, des affaires, de l'architecture, du bâtiment et du cirque ont accepté l'invitation des organisateurs. Placé sous la présidence d'honneur de monsieur Guy Laliberté, fondateur et chef de la direction du Cirque du Soleil, l'événement marquait le 15^e anniversaire de la construction de l'édifice de la rue Baile, intégrée à la maison Shaughnessy, construite en 1874, et classée monument historique. Avec son jardin d'hiver Devencore et ses somptueuses salles de réception, la maison est aujourd'hui l'une des rares résidences montréalaises du XIX^e siècle accessibles aux visiteurs.

Phylis Lambert, l'âme du Centre, a souligné que le soutien obtenu «permettra au CCA de poursuivre sa mission en proposant entre autres des expositions dynamiques, ainsi que des programmes sur l'architecture, l'aménagement et l'urbanisme aux familles et aux écoles de tous niveaux.» Le Centre est un établissement culturel d'envergure internationale, dont la mission consiste à sensibiliser le public au rôle de l'architecture dans la société, à promouvoir la recherche de haut niveau dans ce domaine et à favoriser l'innovation dans la pratique du design.

SOUPER-BÉNÉFICE AU PROFIT DU CENTRE D'INTERPRÉTATION DE LA CÔTE-DE-BEAUPRÉ

Le Centre d'interprétation de la Côte-de-Beaupré, qui célèbre cette année ses vingt ans, convie la population de la région de Québec à son souper-bénéfice annuel qui se tiendra à l'Auberge Baker, à Château-Richer, le vendredi 22 octobre prochain. Sous les coprésidences d'honneur de madame Josée Laurence, directrice générale de la Société du 400^e anniversaire de Québec, de monsieur Michel Proulx, président des Fêtes de la Nouvelle-France SAQ, de monsieur Gaston Gagnon, maire de Saint-Joachim, premier préfet de la MRC de la Côte-de-Beaupré et membre fondateur du Centre d'interprétation, de madame Annie Cantin, présidente du CICB, et de monsieur Henri Cloutier, actuel préfet de la MRC, cette activité vise à recueillir des fonds pour l'institution muséale qui est logée depuis peu dans le Vieux-Couvent de Château-Richer. La soirée sera agrémentée par une animation mystère du XVIII^e siècle, un encan silencieux et des prix de présence. Pour plus d'informations, contactez Luc Trépanier ou Karine Légaré au (418) 824-3677.



Jacques Saint-Pierre